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An das Stadtverordnetenbüro       15.11.2022 
der Stadt Darmstadt 
Luisenplatz 5 a 
64283 Darmstadt 
 
 
 

Große Anfrage zum Thema Nutzung von Niederschlagswasser 

 

 
Um den Verbrauch der wertvollen Ressource Trinkwasser möglichst effizient 
und sorgsam zu nutzen, wird seit Jahren in Darmstadt eine sinnvolle 
Nutzung von Niederschlagswasser propagiert, wobei in der bestehenden 
Abwasserbeitrags- und Gebührensatzung der Stadt Darmstadt eine 
Verpflichtung zur Niederschlagswassernutzung durch den jeweiligen 
Bauherren nicht explizit verankert ist. Durch die Vorlage 2022/0281 soll zwar 
der Bau von Zisternen gefördert werden, inwieweit das gespeicherte 
Niederschlagswasser auch für den häuslichen Gebrauch (Waschen, 
Duschen, Toilette als Haupttrinkwasserverbraucher) genutzt werden sollte, 
bleibt offen. 
 
Wir fragen deshalb den Magistrat: 
 
1. Wie viele Zisternen wurden in den letzten 3 Jahren (01.01.2020 – 
31.12.2022) realisiert? 
a) von privaten Bauherren einschließlich Wohnungsbaugesellschaften 
b) vom Bauverein 
c) von der Stadt selbst 
Bitte um Einzelauflistung. 
 
2. Wie viele Zisternen sind bei den laufenden Bauvorhaben geplant? 
 
3. Denkt die Stadt daran, den Bau von Zisternen bei zukünftigen 
Bauvorhaben vorzuschreiben, sofern dies nicht für den Bauherrn  
 
unzumutbar und / oder technisch nicht möglich ist? 
 
4. Bei wie vielen realisierten Zisternen wird das aufgefangene 
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Niederschlagswasser auch innerhäuslich (Waschen, Duschen, Toilette) 
genutzt? 
 
5. Wie viele Versickerungsrigolen wurden auf städtischem Gelände bzw. im 
Zusammenhang mit den Bauaktivitäten des Bauvereins seit 01.2020 
angelegt?  
Bitte um Einzelauflistung. 
 
6. In wie vielen Fällen war eine Nutzung bzw. Versickerung des 
Niederschlagswassers nicht möglich. Bitte um Auflistung und Begründung. 
 
7. Bei wie vielen Bauvorhaben seitens privater Bauherren ist keine 
Niederschlagswassernutzung seit 01.01.2020 umgesetzt worden und 
warum? 
 
8. Beim Bauvorhaben Kastanienallee / Elfeicher Weg ist der Einbau von 
Zisternen vorgesehen, offenbar aber nicht die Nutzung des 
Niederschlagswassers für innerhäusliche Nutzung als Brauchwasser. 
Warum wurde seitens der Stadt keine diesbezügliche Auflage gemacht? 
 
 
Für die AfD-Fraktion 
 
 
Fraktionsvorsitzender  Stadtverordneter 
Günter Zabel   Dr. Reinhard Ballhorn 
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